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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

INAUGURACIÓN TORRE DE COMUNICACIONES ISLA DE MEANGUERA 

28 DE NOVIEMBRE DE 2005. 

 

ESTE ES UN DIA HISTORICO PARA EL SALVADOR, DESDE QUE EL EX PRESIDENTE 
ALFREDO CRISTIANI, LLEGARA AL PODER EN 1989, CADA VEZ QUE VENIA A  ESTE SECTOR 
SE LE COMENZO A INVERTIR EN ENERGIA ELECTRICA, TELEFONIA Y REALMENTE ES EN 
ESTOS ULTIMOS GOBIERNOS, QUE MEANGUERA DEL GOLFO Y TODAS LAS ISLAS, 
PROPIEDAD SALVADOREÑA, HAN TENIDO DEFINITIVAMENTE UNA INVERSION MUY 
GRANDE. 

RECUERDO QUE EN EL PERIODO DEL PRESIDENTE CRISTIANI HABLABAMOS DE LA 
OPORTUNIDAD DE PONER REPETIDORAS EN ESTE SITIO, TODAVIA NO HABIAN 
REPETIDORAS DE LAS RADIOS EN LA UNION  POR EJEMPLO. ME ACUERDO QUE CON EL 
PRESIDENTE CALDERON SOL TAMBIEN LO HICIMOS. 

PERO FUE LA ADMINISTRACION DEL PRESIDENTE FLORES, QUE EL VICEPRESIDENTE  
QUINTANILLA SCHMIDT, ENCARGADO POR EL PRESIDENTE FLORES Y EL MINISTRO DE 
DEFENSA EN AQUEL ENTONCES EL GENERAL JUAN ANTONIO MARTINEZ VARELA, NOS 
INVITARON A UNA REUNION RECUERDO A LA GENTE DE LA TELEVISION, Y DE LA RADIO, 
YO ASISTI A ESA REUNION, COMO RADIO DIFUSOR, JAMAS ME IMAGINE EN AQUEL 
MOMENTO  QUE IBA A ESTAR FRENTE A USTEDES, CUMPLIENDO HOY UNA PROMESA, QUE 
FUE PARTE DE MI CAMPAÑA ELECTORAL. 

HABLABAMOS DE ESTO, SE TERMINO ESE PERIODO Y NO SE PUDO CONCRETAR POR 
DIFERENTES RAZONES BUROCRATICAS. A PENAS LLEGUE A LA PRESIDENCIA DE LA 
REPUBLICA, LLAME AL GENERAL ROMERO Y LE DIJE, GENERAL, TENEMOS QUE CUMPLIR 
ESTA PROMESA. 

LA INSTALACION DE REPETIDORAS DE RADIO Y TELEVISION EN ESTA ZONA, NO SE DEBE 
VER DESDE LA PERSPECTIVA COMERCIAL, POR QUE NO ES DESDE ESA PERPECTIVA QUE 
LA ESTA VIENDO EL GOBIERNO, NI LOS EMPRESARIOS, SE TIENE QUE VER DESDE LA 
PERSPECTIVA NACIONAL, EL EJERCICIO DE SOBERANIA, DE QUE LA GENTE  COMO BIEN 
DECIA EL ALCALDE DE MENAGUERA DEL GOLFO, RECIBA LA SEÑAL  DE SUS ESTACIONES 
SALVADOREÑAS Y POR SUPUESTO LA SEÑAL DE SUS TELEVISORAS. 
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HOY ME COMENTABA EL LICENCIADO CARLOS AGUILAR, QUE YA ESTA TRAJANDO 
TELECORPORACION SALVADOREÑA PARA PONER REPETIDORES, PORQUE HAY QUE 
PONER REPETIDORES  EN ESTA ZONA. 

SIENDO RADIODIFUSOR Y TENIENDO ALGUNA EXPERIENCIA EN ESTE TEMA, HICIMOS EN 
EL CASO DE ESTE SERVIDOR COMO EMPRESARIO, ANTES DE OCUPAR LA PRIMERA 
MAGISTRATURA DE LA NACION, HICIMOS UNA SERIE DE INSTALACIONES EN TODO EL PAIS, 
Y NOSOTROS CREIAMOS  QUE DESDE LA UNION PODIAMOS, PERO ES QUE RESULTA QUE 
LAS ISLAS SE ESTAN VIENDO HACIA NICARAGUA Y HACIA HONDURAS, Y ESTO SE VOLVIA 
COMPLICADO, Y ERA UN PROYECTO ENORME, ES UN PROYECTO ENORME, ES UN 
PROYECTO DE GRANDES DIMENCIONES, Y LLEGAMOS A LA CONCLUSION QUE 
SOLAMENTE LO PODIA REALIZAR EL GOBIERNO A TRAVES DEL EJERCITO NACIONAL, Y 
CON LA CONTRIBUCION DE LA EMPRESA PRIVADA. 

POR ESO QUIERO ESTE DIA FELICITAR A LA EMPRESA PRIVADA, PORQUE HAN DECIDIDO 
INVERTIR AQUÍ CON SUS EQUIPOS, ANTES NO SE OIA NADA, HOY TIENE 9, 10, 12 SEÑALES 
DE RADIO EN ESTA ZONA Y ENTIENDO QUE LA TELEVISION EDUCATIVA, EL CANAL 10 
TAMBIEN YA TIENE SU SEÑAL, REPITIENDO HACIA ESTA ZONA, QUE NOS VA A PERMITIR 
PONER SEÑAL EN EL PLENO USO  DEL EJERCICIO DE NUESTRA SOBERANIA, EN TODAS 
LAS ISLAS QUE SON PROPIEDAD DEL ESTADO SALVADOREÑO. 

QUIERO FELICITAR AL DOCTOR GUTIERREZ CASTRO, LA EMOCION Y HASTA EL POEMA 
DEL DIA DE HOY  QUE NOS HA DECLAMADO, ES POR UNA RAZON FUNDAMENTAL. ESTO SE 
PARECE AL DIA EN EL QUE LE ANUNCIE A LA COMISION DE DESARROLLO QUE EL 
SALVADOR CALIFICABA PARA LOS FONDOS DEL MILENIO Y EL GRAN PROYECTO DE LA 
LONGITUDINAL DEL NORTE IBA A SER UNA REALIDAD. 

ESE ES EL PROYECTO MAS GRANDE DE LA COMISION Y HOY ESTAMOS HACIENDO UNO DE 
LOS PROYECTOS, QUE NOS HA PEDIDO EL DOCTOR GUTIERREZ CASTRO  QUE HA ESTADO 
MUY CERCA DE LA PRESIDENCIA, INSITIENDO EN ESTO, Y EFECTIVAMENTE YO HE VENIDO 
AQUÍ EN ***, YO HE VENIDO, BUENO HOY VENGO EN HELICOPTERO COMO PRESIDENTE, 
ME TRAEN UN POCO MAS COMODO, PERO AQUÍ HEMOS VENIDO EN ***, VINE EN MI 
CAMPAÑA, HABLE CON EL ALCALDE, HEMOS INAUGURADO OBRAS. 

MEANGERA DEL GOLFO ES OTRO, AQUÍ HAY CENTROS ESCOLARES, TIENEN TELEFONIA Y 
HOY VAN A TENER SEÑALES SALVADOREÑAS. EN VARIAS OPORTUNIDADES HE ESTADO 
EN ESTA ZONA DEL PAÍS Y SIEMPRE ME RESULTA  ASOMBROSA LA GRAN RIQUEZA 
NATURAL, GEOGRÁFICA, Y DE POTENCIAL PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y 
TURÍSTICO QUE SE POSEE  EL GOLFO DE FONSECA.  

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ SUMAMENTE INTERESADO EN EL DESARROLLO DE ESTA 
REGIÓN DEL PAÍS,  Y LO ESTAMOS DEMOSTRANDO NO SOLO CON LA CONSTRUCCIÓN DEL 
PUERTO DE LA UNIÓN, QUE SIN DUDA HARÁ DE ESTA ZONA, UNA DE LAS DE MAYOR 
CRECIMIENTO DEL PAIS, SINO CON OTROS PROYECTOS DE GRAN IMPORTANCIA COMO 
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ESTE QUE HOY INAUGURAMOS AQUÍ, CON ESTA TORRE QUE SIN DUDA, SERA COMO UN 
FARO, COMO UNA GUIA PARA LOS PESCADORES Y PARA LAS EMBARCACIONES DE GRAN 
CALADO QUE VENDRAN AL PUERTO. 

QUIERO RECORDAR QUE EL 12 DE OCTUBRE DEL AÑO PASADO, CREAMOS LA COMISIÓN 
DE DESARROLLO DEL GOLFO DE FONSECA,  ENCABEZADA POR EL DOCTOR GUTIERREZ 
CASTRO; CUYO PROPÓSITO ES VISUALIZAR DESDE UNA PERSPECTIVA ESTRATÉGICA, LOS 
CRECIENTES PROCESOS DE DESARROLLO DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, QUE ES LA 
FUTURA PUERTA DE TRÁNSITO AL COMERCIO MARÍTIMO MUNDIAL. 

LA COMISIÓN ESTA CONFORMADA, POR UN GRUPO DE PATRIOTAS SALVADOREÑOS, 
FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO CENTRAL Y MUNICIPAL, DIPUTADOS, MAGISTRADOS DE LA 
CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, EMPRESARIOS, HISTORIADORES, MILITARES, EN FIN, 
CIUDADANOS QUE POR SU ENTREGA DESINTERESADA A LOS GRANDES OBJETIVOS 
NACIONALES, HAN DEDICADO LOS ÚLTIMOS MESES A FACILITAR LAS GRADUALES 
CONDICIONES DE DESARROLLO DEL GOLFO DE FONSECA.  

EL 30 DE MAYO PASADO, ESTUVIMOS EN ESTA ISLA LOS PRESIDENTES DE LOS TRES 
PODERES DEL ESTADO Y EN ESA FECHA TUVE LA OPORTUNIDAD DE ANUNCIAR LO QUE 
HOY SE ESTÁ HACIENDO REALIDAD. ME REFIERO A LA INAUGURACIÓN DE LA 
INTRODUCCIÓN DE LA SEÑAL DE RADIO Y TELEVISIÓN NACIONAL, PARA LAS ISLAS 
SALVADOREÑAS EN ESTE GOLFO DE FONSECA. 

EN AQUELLA OPORTUNIDAD PROMETÍ VOLVER, PARA INAUGURAR ESTE PROYECTO, QUE 
ENTRE OTRAS COSAS, PRETENDE EJERCER NUESTRA SOBERANÍA COMO ESTADO 
SALVADOREÑO, Y RECUPERAR LA IDENTIDAD NACIONAL DE TODOS LOS HABITANTES A 
TRAVÉS DE LA SEÑAL DE LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS DE COMUNICACIÓN. 

LO PROMETÍ Y AQUÍ  ESTOY, POR QUE SOY UN CONVENCIDO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS 
QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN. POR ESA RAZÓN ME CAUSA UNA 
TREMENDA ALEGRÍA SABER QUE UN  PROYECTO QUE SE INICIO EL AÑO 2000, CON EL 
APOYO Y COMPROMISO DE ASDER, SE HA VUELTO UNA REALIDAD. 

MILES DE HORAS UTILIZADAS EN LA REALIZACIÓN DE ESTUDIOS TÉCNICOS, PRUEBAS, 
LICITACIÓN DE OBRAS, TRASLADO DEL PERSONAL, MAQUINARIA, MATERIALES Y 
ENSAMBLAJE DE LA INFRAESTRUCTURA DE LA TORRE, LO CUAL NO ES FACIL, SOBRE 
TODO PARA LOS QUE SABEN LO QUE CUESTA MONETAR ESTA INFRAESTUCTURA,   
COMENZARON A DAR SUS FRUTOS ENTRE  LAS ACTUALES GENERACIONES DE ESTA 
IMPORTANTE ZONA DEL PAÍS. 

DESDE HOY LOS HABITANTES DE LAS ISLAS DEL GOLFO, RECIBIRÁN INFORMACIÓN, 
ENTRETENIMIENTO Y DIVERSIÓN, PROCEDENTE DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE 
NUESTRO PAÍS, PORQUE AUNQUE SON SALVADOREÑOS, ESTABAN RECIBIENDO 
ÚNICAMENTE SEÑAL DE RADIO Y TELEVISIÓN DE LOS PAÍSES VECINOS. 
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POR ESO ES IMPORTANTE LA UNIÓN QUE SE LOGRÓ ENTRE EL GOBIERNO, EL EJERCITO Y 
LA EMPRESA PRIVADA  A TRAVES DE ASDER, IMPULSANDO EN ESTE PROYECTO,  UNA 
PARTICIPACION ENORME DE CINCO CANALES DE TELEVISION, QUE TRAERAN LOS 
HABITANTES, PARA UNA VERDADERA GAMA DE OPCIONES PARA INFORMARSE Y 
ENTRETENERSE, ESTE INCLUYE EL CANAL DEL ESTADO.  

ASIMISMO 13 RADIOEMISORAS, QUE INCLUYE LA RADIO NACIONAL, QUE ESTARAN 
LLEGANDO A LOS RESECTORES DE ESTAS POBLACIONES, PARA QUE CONOZCAN LO QUE 
ESTA SUCEDIENDO EN EL RESTO DEL TERRITORIO NACIONAL. 

EN ESE SENTIDO QUIERO AGRADECER A LAS EMPRESAS CON RESPONSABILIDAD SOCIAL, 
QUE PARTICIPAN EN ESTE ESFUERZO QUE ESTAN HACIENDO, PARA QUE SU SEÑAL ESTE 
PRESENTE EN EL GOLFO DE FONSECA. 

ES UN ESFUERZO DEL GOBIERNO Y DE UNA VEITENA DE EMPRESAS, PARA QUE 7 MIL 
SALVADOREÑOS, TAN SALVADOREÑOS COMO LOS QUE VIVIMOS EN LA CAPITAL, EN 
SANTA ANA O EN USULUTAN, SE INTEGREN DE LLENO  A NUESTRA FORMA DE PENSAR, A 
NUESTRO MODO DE VIDA, GRACIAS A LA INFORMACION Y A NUESTRA PROPIA CULTURA, 
DIFUNDIDA  POR LA RADIO Y LA TELEVISION. 

AGRADEZCO TAMBIÉN A QUIENES HAN HECHO POSIBLE LA CONSTRUCCIÓN DE LA OBRA 
FÍSICA Y DE LOGRAR QUE LAS SEÑALES DE NUESTROS MEDIOS SE CAPTEN EN 
MEANGUERA, MEANGUERITA Y EL RESTO DE ISLAS DE LA ZONA. AQUÍ NO SE TRATA DE 
UNA CONSTRUCCIÓN DE UNA OBRA SENCILLA,  PUESTO QUE PARA EL FUNCIONAMIENTO 
DEL PROYECTO  SE HA SIDO HABILITADA UNA LÍNEA PRIMARIA DE MIL 600 METROS, 
.ACCESO PEATONAL HACIA LA CIMA DEL CERRO LA LOMA, LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA 
TORRE AUTO SOPORTADA DE 80 METROS DE ALTURA, LA CASETA PARA ALOJAMIENTO DE 
EQUIPO Y PERSONAL, ASÍ COMO EL ESPACIO PARA LA PLANTA ELÉCTRICA DE 
EMERGENCIA. 

AL DECLARAR INAUGURADO ESTE GRAN PROYECTO, QUIERO DEJAR CONSTANCIA DE 
QUE LA UNIDAD ENTRE QUIENES GOBERNAMOS EL PAÍS Y EL RESTO DE SECTORES 
RESPONSABLES, HACE LA DIFERENCIA, Y REFUERZAN NUESTRA TESIS DE QUE EL 
SALVADOR VALE LA PENA.. 

QUIERO APROVECHAR NUESTRA PRESENCIA PARA DECLARAR INAUGURADOS LOS 
TRABAJOS TAMBIEN DE MEJORAMIENTO DE LA CANCHA DE FÚTBOL DE MEANGUERA DEL 
GOLFO.  EL PROYECTO HA SIDO EJECUTADO CON FONDOS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL Y 
DEL FISDL, A UN COSTO DE CASI 163 MIL DÓLARES. 

EL MEJORAMIENTO DE LA CANCHA SE REALIZÓ EN EL MARCO DEL PROGRAMA NACIONAL 
DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA JUVENIL (PROJUVENTUD), QUE ES 
IMPULSADO POR EL GOBIERNO A TRAVÉS DEL FISDL, CON EL OBJETIVO DE CONTRIBUIR A 
DISMINUIR LA VIOLENCIA SOCIAL, MEDIANTE ACCIONES PREVENTIVAS EN SUS CAUSAS 
PRIMARIAS. 
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AMIGOS DE MEANGUERA, AMIGOS DEL GOLFO DE FONSECA, 

 LOS INVITO A APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES QUE SU GOBIERNO LES OFRECE, LES 
INVITO A QUE TRABAJEMOS JUNTOS PARA LOGRAR QUE EL DESARROLLO DE LA ZONA 
DEL GOLFO Y DEL ORIENTE DEL PAÍS, SEA UNA REALIDAD LO MAS PRONTO POSIBLE. 

ME IRE NUEVAMENTE ORGULLOSO DE HABER PODIDO COMPARTIR CON USTEDES, Y SÉ 
QUE VAMOS A ESTAR PERMANENTEMENTE COMUNICADOS A TRAVÉS DE LOS MEDIOS, 
LOS CUALES SUELO UTILIZAR PARA INFORMARLE A TODOS LOS SALVADOREÑOS, DE LAS 
ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, LO CUAL ES UNA OBLIGACION 
CONSTITUCIONAL HACERLO. 

GRACIAS DOCTOR GUTIERREZ CASTRO, GRACIAS MINISTRO DE LA DEFENSA NACIONAL, 
CANCILLER DE LA REPUBLICA,  QUE DESDE LA CANCILLERIA  SE FORMO ESTA COMISION 
DEL DESARROLLO DEL GOLFO, GRACIAS A LA SIGET, GRACIAS A ASDER. 

PERO TAMBIEN QUIERO AGRADECER  A LOS TECNICOS, SERIA INJUSTO NO RECONOCER 
LA LABOR DE LOS INGENIEROS TECNICOS QUE ESTAN AQUÍ, DOUGLAS VASQUEZ, 
RIGOBERTO GAMERO, GERMAN RIVAS, OSCAR PARADA, MANUEL MARTINEZ Y EL 
INGENIERO MANUEL FLORES, QUE ESTA AQUÍ CON NOSOTROS Y QUE HA PUESTO SU 
CUOTA PARA ESTE TRABAJO. 

YO ESTOY CONTENTO PORQUE AHORA YA NO VAN A DECIRME, POR SUPUESTO QUE ME 
CONOCIAN CUANDO VINE  EN LA CAMPAÑA, PERO EN EL AÑO 89, LE DECIAN PRESIDENTE 
CALLEJAS AL PRESIDENTE CRISTIANI, NO LO RECONOCIAN. Y YO ESPERO QUE LA 
ELEVISION LO MAS PRONTO POSIBLE SE INSTALE. 

REPITO, ESTE NO ES NINGUN NEGOCIO, DESDE LA PERSPECTIVA COMERCIAL, LAS 
INSTALACIONES DE LA RADIO, AQUÍ SON ENORMEMENTE CARA, ESTO ES DESDE LA 
PERSPETIVA NACIONAL DE EJERCER  SOBERANIA Y NO OLVIDARSE QUE ESTOS 7 MIL 
HABITANTES DE LAS ISLAS SON SALVADOREÑOS Y QUE MERECEN TAMBIEN COMO EL 
RESTO DEL PAIS, RECIBIR INFORMACION, Y TENER LA OPORTUNIDAD DE ACCESAR A 
ELLAS. 

.ASI QUE YO LES AGRADEZCO MUCHO, QUE SE HAYAN TOMADO EL ESFUERZO DE VENIR, 
DE SUBIR NO SE CUANTAS GRADAS, ME TARDE MEDIA HORA EN VENIR PARA QUE LES 
PASARA EL CANZANCIO DE LA SUBIDA DE LAS GRADAS Y DARLES CHANCE DE QUE 
INICIARAMOS EL ACTO, PERO SI ESTOY CONTENTO. 

PORQUE COMO RADIODIFUSOR DE PROFESION Y PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ME 
SIENTO MUY CONTENTO QUE EN MI ADMINISTRACION, HAYA SIDO POSIBLE DARLE A 
MEANGUERA Y A TODO EL GOLFO DE FONSECA, ESTA SEÑALES. 
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Y EL ALCALDE YA ME VIENE PIDIENDO EL MUELLE, ES EL DE LOS COQUITOS CREO 
ALCALDE, AH ES EL DE LA ISLA. VAMOS A PLATICAR CON EL PRESIDENTE DEL FSDL, 
ANDRES VA A SACAR PISTILLO DE ALGUN LADO PERO LE TENEMOS QUE RESOLVER ESE 
DEL MUELLE. 

MUCHÍSIMAS GRACIAS  A TODOS, QUE DIOS BENDIGA  EL GOLFO DE FONSECA, QUE DIOS 
BENDIGA  A  LA UNION, QUE DIOS BENDIGA A LAS ISLAS SALVADOREÑAS  EN ESTE 
SECTOR Y MUCHAS GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS, PORQUE REALMENTE ESTE, ES UN 
DIA HISTORICO PARA LA UNION, ES UN DIA HISTORICO PARA EL SALVADOR. 

MUCHISIMAS GRACIAS. 

 
 

 


